



Action 36/02

Audience à Bercy : le mépris

Les organisations syndicales des douanes accompagnées par les fédérations du MINEFI ont été reçues à leur demande.

Tout d'abord, il faut souligner le fait que le ministère ressemblait à une citadelle assiégée avec force déploiement de barrières et de CRS. A ce niveau là, l'action des douaniers est prise au sérieux.

Mais lors de la réunion, il en a été tout autrement. Le secrétaire général du ministère n'a pas bougé d'un pouce sur sa position. Il n'accordera rien aux douaniers. De plus, il a tenu des propos qui tenaient plus de la provocation que de la concertation.

En clair, il nous propose (comme au CTPC du 3 avril) un groupe de travail sur la sécurité des contrôles pour examiner comment diminuer le risque. Par ailleurs, il nous demande une contribution sur la bonification retraite à envoyer au directeur général des douanes.

Quand on sait que le dossier a été transmis au ministre par le directeur général Pierre Matthieu Duhamel, quelques années auparavant, les mots sont faibles pour qualifier l'attitude pour le moins méprisante de ce haut fonctionnaire qui présidait le groupe de travail.

Pour la CFDT, le personnel doit se réunir en assemblées générales pour décider d'une grève avec manifestation dès le mardi 16 avril.